

EL PRESIDENTE ELECTO JOSÉ ANTONIO KAST PRESENTÓ A SUS 24 MINISTROS:

"Este gabinete no nace de cuotas ni presiones"

En un equipo con escasa participación de militantes, destacó la inesperada asunción de un biministro en Economía y Minería.

Leo Riquelme

Con el slogan "Unidos ante la emergencia", el Presidente electo José Antonio Kast presentó anoche al gabinete con que iniciará su gobierno el 11 de marzo, un listado de 24 autoridades que encabezarán en Interior el UDI Claudio Alvarado y en Hacienda Jorge Quiroz, quien es independiente tal como la próxima ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, quien hasta la mañana de ayer era Fiscal Regional de Tarapacá.

"Presentamos un gran equipo", dijo Kast sobre sus colaboradores, mayoritariamente independientes, escasa participación de militantes, con dos exministros de la centroizquierda y una edad promedio de 54 años.

"Hoy la palabra emergencia deja de ser un concepto y se transforma en una tarea concreta, urgente y diaria, porque no hay tiempo que perder (...) No podemos improvisar, Chile necesita sentido común, de urgencia y sobre todo de unidad nacional (...). Este gabinete no nace de cuotas, ni de cálculos ni tampoco de presiones, nace de la convicción profunda y de una vocación común: po-



Kast le pidió a sus colaboradores que trabajen con sentido de "urgencia" y con "lealtad a Chile".

ner a Chile siempre delante (...) No les he pedido lealtad personal, tampoco les he pedido lealtad con un partido político, les he pedido lealtad con Chile", agregó.

"A los chilenos les digo: Sabemos que hay cansancio, desconfianza y dolor, pero también sabemos que Chile tiene una fuerza inmensa cuando actúa unido", dijo.

Además de Quiroz, Alvarado y Steinert, Kast nominó a José García Ruminot (RN) en la Secretaría General de la Presidencia; y a Mara Sedini (Ind) como vocera. Como in-

dependientes también designó a Tomás Rau en Trabajo; Daniel Mas como biministro de Economía y Minería; María Paz Arzola en Educación; May Chomali en Salud; Fernando Rabat en Justicia; Fernando Barros en Defensa; Louis de Grange en Transportes; Francisco Pérez Mackenna como canciller; Iván Poduje en Vivienda; Francisca Toledo en Medio Ambiente; Natalia Ducó en Deportes; y Ximena Lincolao en Ciencias.

Entre los militantes se cuentan los republicanos Martín Arrau en Obras Pú-

blicas y María Jesús Wulf en Desarrollo Social; a los Evópoli Catalina Parot en Bienes Nacionales y a Francisco Undurraga en Culturas; la PSC Judith Marín en el Ministerio de la Mujer; y la demócrata Ximena Rincón en Energía y el radical Jaime Campos en Agricultura. Estos últimos participaron en los gobiernos de la Nueva Mayoría; y a Campos el PR lo conminó a renunciar a la colectividad en que militó desde los 12 años.

"Me tiene sin cuidado (...) yo soy radical de mucho an-

tes de muchos que están en el partido. Que me pasen al tribunal, no sé si un partido en extinción puede convocar eso", respondió Campos.

Los nombres revelados anoche fueron casi los mismos que se filtraban desde hace días, con la excepción de Steinert en Seguridad. Una anomalía se produjo con Santiago Montt, que en la mañana había renunciado como gerente general de Andes Copper supuestamente para asumir en Minería, lo que no ocurrió. "No tengo antecedentes", afirmó el próximo

ministro de la Segpres, Pedro García Ruminot.

De Steinert, en tanto, se destaca que fue quien condenó a la cúpula del Tren de Aragua. "(Kast) privilegió la experiencia en materia de seguridad más que la experiencia en política", analizó en 24 Horas el exsubsecretario RN Juan Francisco Galli.

Si partió y la UDI, los dos más fuertes de Chile Vamos, lograron apenas dos carteras en el arranque, pese al respaldo que le dio la coalición en la segunda vuelta.

"Hay varios ministros que van a ser yogures con fecha de vencimiento muy pronto, ojalá esté equivocado", dijo a La Tercera el exsenador y uno de los fundadores del gremialismo, Pablo Longueira, quien agregó que "me preocupa el nivel de improvisación" en la configuración del equipo ministerial y acusó que esto es señal de "una de las debilidades históricas" de su sector, que es que "desconfía en la derecha política".

Al cerrar la ceremonia, Kast respondió a los cuestionamientos diciéndole a sus ministros que "no va a ser fácil, ya estoy viendo algunos titulares, algunas críticas (...) pero nosotros estamos preocupados de otra cosa, estamos preocupados de Chile".